
UNIVERSIDADE FEDERAL DO PARANÁ

ATA DE REUNIÃO

Ata da 6ª reunião (ordinária) do Departamento de Educação, Ensino e Ciências do Setor
Palotina da Universidade Federal do Paraná, realizada em 03 de fevereiro de 2022. Ao
terceiro dia do mês de fevereiro de 2022, às dezessete horas, reuniu-se virtualmente na
plataforma Microsoft Teams a plenária do Departamento de Educação, Ensino e Ciências–
DEC, sob a presidência do professor Tiago Venturi. Estavam presentes os membros Cleonilda
Maria Tonin, Fabio Corbari, Luis Gomes da Silva, Paola Cavalheiro Ponciano Braga, Raquel
Angela Speck, Roberta Chiesa Bartelmebs, Roberto Rochadelli e Robson Simplicio de Souza.
Docentes em afastamento: Ana Paula Ramão da Silva e Luiz Carlos Dias. Constituído e
verificado o quórum, o presidente saudou a todos e solicitou a inclusão dos seguintes pontos de
pauta: 10. Divisão das turmas de Libras I - DEC008 – optativa. Processo 23075.004831/2022-
04; e 11. Distribuição das disciplinas do DEC. Processo 23075.004322/2022-73. Em seguida
deu início a reunião. Ordem do dia. 1. Aprovação da ata da 5ª reunião do Departamento.  O
presidente apresentou o ponto de pauta e colocou a minuta da ata em discussão. Não foram
apresentadas sugestões de alteração da plenária. Em seguida, o presidente submeteu a ata à
votação, sendo aprovada por unanimidade de votos. 2. Relatório anual 2021 - Organização do
Trabalho Pedagógico e Gestão Escolar no Contexto da Covid-19 – Raquel Angela Speck.
O presidente solicitou a aprovação em bloco do ponto 2 ao 8, referente aos relatos anuais de
projetos. Em seguida, concedeu a palavra à Raquel Angela Speck, que discorreu sobre o
relatório “Organização do Trabalho Pedagógico e Gestão Escolar no Contexto da Covid 19”,
que foi realizado no ano de 2021. Não havendo manifestações da plenária sobre o teor do
relato, o ponto foi colocado em votação e foi aprovado em bloco por unanimidade de votos. 3.
Relatório Anual 2021 - Extensão em Foco: Diálogos extensionistas – Roberta Chiesa
Bartelmebs. O presidente concedeu a palavra à Roberta Chiesa Bartelmebs, que discorreu
sobre o projeto “Extensão em Foco: Diálogos extensionistas”, que foi realizado no ano de 2021.
Não havendo manifestações da plenária sobre o teor do relato, o ponto foi colocado em votação
e foi aprovado em bloco por unanimidade de votos. 4. Relatório Anual 2021 – AstroPop:
Popularização da Astronomia no Oeste do Paraná - Roberta Chiesa Bartelmebs. O
presidente concedeu a palavra à Roberta Chiesa Bartelmebs, que discorreu sobre o projeto
"AstroPop: Popularização da Astronomia no Oeste do Paraná”  que foi realizado no ano de
2021. Não havendo manifestações da plenária sobre  o teor do relato, o ponto foi colocado em
votação e foi aprovado em bloco por unanimidade de votos. 5. Relatório Anual 2021 –
Relatório Anual - SER-Pensante: vozes em debate! – Tiago Venturi. Tiago Venturi discorreu
sobre o projeto “SER-Pensante: vozes em debate!” , que se desdobrou em seis ações e seis
episódios de podcast. Não havendo manifestações da plenária sobre  o teor do relato, o ponto
foi colocado em votação e foi aprovado em bloco  por unanimidade de votos. 6. Relatório Anual
2021 – Aprendizagens Essenciais para Formação Docente e Continuada – Cleonilda Maria
Tonin. O presidente concedeu a palavra à Cleonilda Maria Tonin, que discorreu sobre o
relatório anual, referente à 2021, do projeto “Aprendizagens Essenciais para Formação Docente
e Continuada”, que teve início em agosto de 2021. Não havendo manifestações da plenária
sobre o teor do relato, o ponto foi colocado em votação e foi aprovado em bloco por
unanimidade de votos. 7. Relatório Anual - Meninas nas Ciências - Rocket Girls – Paola
Cavalheiro Ponciano Braga. O presidente passou a palavra para Paola Cavalheiro Ponciano
Braga, que discorreu sobre o relatório anual, referente à 2021, do projeto “Meninas nas



Ciências- Rocket Girls”. O projeto passou a ser coordenado pela a professora Mara, mas ainda
não foi realizado o trâmite de ajuste. Não havendo manifestações da plenária sobre o teor do
relato, o ponto foi colocado em votação e foi aprovado em bloco por unanimidade de votos. 8.
Relatório Final - Bit Papo – Paola Cavalheiro Ponciano Braga. O presidente passou a
palavra para Paola Cavalheiro Ponciano Braga, que discorreu sobre o relatório anual, referente
à 2021, do projeto “Bit Papo”. Não havendo manifestações da plenária sobre o teor do relato, o
ponto foi colocado em votação e foi aprovado em bloco por unanimidade de votos. 9. Processo
SEI nº 23075.074069/2021-34 – Redistribuição de Sidney Nilton de Oliveira. O presidente
informou sobre o pedido de redistribuição para a UFPR requerido por Sidney Nilton de Oliveira,
ocupante do cargo Professor de Magistério Superior, matrícula SIAPE 111643, regime de
dedicação exclusiva, pertencente ao quadro de pessoal da Universidade Federal da Paraíba. A
solicitação foi encaminhada para ao DEC para apreciação do pedido, já que é o departamento
do Setor Palotina que possui maior nível de compatibilidade com a área do conhecimento do
interessado. O presidente abriu a discussão à plenária, e o pedido para a redistribuição foi
indeferido, pois o DEC não possui código de vaga, apesar de ser uma das demandas do
departamento. Na sequência, a matéria foi colocada em votação, e aprovada por unanimidade
de votos. 10. Divisão das turmas de Libras I - DEC008 – optativa. Processo
23075.004831/2022-04. O presidente informou à plenária, sobre a necessidade de
desdobramento da disciplina de Libras I-DEC008, visto que durante o processo de Oferta de
disciplinas 2021/2, o SIGA ofertou a disciplina para os cursos de Exatas e Computação
equivocadamente, unificando o total de vagas disponíveis para cada curso, totalizando 50
vagas, que foram preenchidas por alunos matriculados. Portanto, o DEC solicitou a abertura de
nova turma de Libras I - DEC008 a ser ofertada como disciplina optativa ao curso de
Engenharia de Bioprocessos e demais engenharias, nas terças-feiras das 16h às 18h.Em
seguida, o presidente colocou a matéria em discussão. Não havendo manifestações da plenária
sobre o teor do relato, a divisão das turmas de Libras I-DEC008 foi colocada em votação e
aprovada por unanimidade de votos. 11. Distribuição das disciplinas do DEC, com novos
códigos. Processo 23075.004322/2022-73. O presidente informou sobre a necessidade de
nova apreciação e deliberação quanto à distribuição de encargos didáticos do Departamento de
Educação, Ensino e Ciências (DEC), conforme o Quadro 1 (Documento SEI), onde constam os
Docentes do Departamento e os respectivos quadro de áreas, disciplinas habilitadas por
concurso público (pontos de prova) e disciplinas de colaboração. A demanda surgiu em função
da distribuição anteriormente aprovada no extinto departamento de Sociais e Humanas, em
função dos desdobramentos do processo de reformulação de curso (SEI 23075.031227/2020-81
e 23075.029440/2020-22). Os docentes da área de Economia e Desenvolvimento Rural
(Roberto Rochadelli e Luis Carlos Dias) deverão propor à plenária a distribuição de suas
disciplinas conforme quadro 1 (Documento SEI 4212203) quando do retorno do professor Luiz
Carlos Dias, que se encontra afastado. Do mesmo modo, com o retorno da professora Ana
Paula Ramão, será realizada a atualização de suas disciplinas prioritárias e de colaboração.Em
relação à disciplina de Metodologia Científica - DEC001, acordou-se que deve ser incluída como
colaboração por todos os docentes do departamento. Assuntos gerais. O presidente solicitou a
palavra a informou a plenária sobre os seguintes temas: Aulas remotas; informou que a
princípio a informação que se tem é a de que o retorno presencial irá ocorrer a partir do dia
14/2/2022, e que a decisão será regionalizada. Passaporte da Vacina; informou que os
docentes deverão enviar os comprovantes de vacina via e-mail para o DEC. Quem não estiver
vacinado, deverá enviar o negativo do RT a cada 72 horas para o mesmo e-mail. PIT 2021/2;
solicitou aos membros da plenária para que preencham os planos individuais de trabalho. Ainda
que não haja regulamentação específica sobre isso, Tiago Venturi afirmou que esta é uma
requisição da chefia, já que é uma forma de comprovação de que os docentes cumprem as 40
horas semanais. Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença de todos e
declarou encerrada a reunião às dezessete horas e cinquenta e três minutos, da qual eu,
Juliana Horstmann Amorim, secretária dos departamentos, lavrei a presente ata, que após lida e
aprovada será assinada por todos eletronicamente. 
 



Documento assinado eletronicamente por Cleonilda Maria Tonin, Usuário Externo, em
18/03/2022, às 14:25, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.
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